



別海町立野付中学校 学校便り

親潮

令和5年 2月28日発行 第16号

みんな、野付の子

さあ、つながろう！

- ◇あいさつのできる子 ◇ルールや約束を守る子
- ◇思いやりのある子 ◇失敗を恐れず挑戦する子

発行者

野付中学校 校長 小崎 伸人

ブログ <http://b-school.jp/blog/snotuke/index.php>



縁と繋がりと絆

校長 小崎 伸人

平松愛理と言えば「部屋とワイシャツと私」ですが、90年代前半のヒット曲ですから、たぶん今の保護者の方々より上の世代の方がご存知かと思います。今考えてみると随分ステレオタイプ(固定観念、思い込み)な女性像を描いた歌のような気もしています。ワルツと同じような3拍子の楽曲ですが、日本の音楽界の中ではそう多くはないため曲調は印象に残っているかもしれません。最近では米津玄師が割と多用していますが、古くは「知床旅情」、生徒たちにとっては千と千尋の神隠しの主題歌、「いつも何度でも」も3拍子の歌です。いずれの曲も耳に心地よく残るメロディーであり、3拍子の魅力を多く感じられるような気がしています。

3拍子という訳ではありませんが、野付地区には幼稚園、小学校、中学校という3校種が存在しており、それぞれの場所で子どもたちの健やかな成長を目指した教育を展開しています。そして、今年度、野付学区において最も進んだ教育的事項は「幼小中連携」です。ようやく今まで通りの日々が戻りつつありますが、これまでの3年間は各校で試行錯誤の連続でした。制限されることも多く、したくてもできない教育だけでなく、常にできる範囲のことで最大限に教育効果を発揮できる取組はどうあるべきかという問いを常に突き付けられていました。それでも子どもたちや保護者、地域の方々を支えられながら巣立ち、高校においても活躍する姿を耳にするたびに嬉しくなります。しかし、そんな中においても学校間の往来すら難しいとされていたため、これまで連綿と続いてきた幼小中の交流も途絶えていたのが事実です。

そんな状態ですから3校ともこんなに近くにありながらも顔と名前が一致しないというような寂しく思う日々も続いていましたが、できることを探しながら、交流を再開し、お互いの思いの理解や中学校卒業時の理想とする姿を共通目標として確認するまで至りそうです。そうすると各校で展開している教育についてお互いが興味を持ち、子ども同士の交流、教職員の交流を通して、一人ひとりの子どもをどのように成長させなければならないかという目標とそれを達成するための道筋が見えてきます。園長、校長が共通した理想を抱き、学校(園)経営の骨子を作り、教職員がそれを実現するために異校種の持つ文化を理解しながら教育を展開する土壌が間違いなく醸成された1年となりました。

今年度最後の野付学校区運営協議会(コミュニティ・スクール)においても各校とも連携が深まったことについて述べました。我々教職員は転勤を繰り返す流浪の民ではありますが、偶然に野付という場所で出会った縁が大きな繋がりとなり、一人ひとりの子どもに「生きる力」を身に付けさせ、自らが「未来を切り拓き」、「自ら考え行動」しながら「地域・社会に貢献する」人を育てていくこと、そして、野付学校区12年間で培った力を持って次の段階に進むことを強く願っています。

12年前に幼稚園に入った子どもたちが大人の顔つきに変わり、いよいよ野付を離れる日が近づいています。中学校では15の春・高校入試に向けての面接練習が終わりました。その受け答え、所作等すべてが素晴らしく、心の底から自慢の生徒であることに気づかされます。面接練習の中の質問には友達についても聞くことがあります。多くの生徒が、これまで一緒に過ごして創り上げた絆について話してくれます。同時代同地区に生まれ育ったという縁、この地に赴任した教職員の縁が、異校種であっても教育の連続性を重視した強い繋がりを生み、新たな伝統としての野付の教育が今まさに出来上がろうとしています。

授業参観日&懇談会 ご参加ありがとうございました！

2月1日(水)に授業参観日・懇談会を実施しました。今年度2回目の参観日となりましたが、全体懇談会については、実に3年ぶりの開催となりました。

1学年は国語、2学年は数学、3学年は音楽の授業を参観していただき、その後の全体懇談会では、学習面と生活面について本校の取組を説明しました。これまでにないくらい、たくさんの保護者の方々に参加をいただき、子どもたちへの関心の高さと熱意を実感できた1日となりました。また、学年懇談会では学校やご家庭の様子について、和気あいあいとした雰囲気でお話されていました。



熾烈な戦い！ ユニバーサルホッケー大会 2/3(金)

例年であれば、スケート記録会後にリンクを会場にして、長靴アイスホッケー大会を行うのですが、今年度は会場のコンディションが整わなかったため、体育館内にてユニバーサルホッケー大会を実施しました。赤組と青組に分かれ、チームのメンバーがポジションを変えながら全員が試合に参加し、どの選手もスティックを器用に扱いながら必死にボールを追いかけていました。どの試合も1、2点の僅差で白熱しましたが、結果は赤組が優勝、青組は準優勝となりました。



新チーム公式戦初勝利おめでとう！

女子バレーボール部 テルイスports杯 2/4(土)

別海中央中学校と合同チームを組んで参加したテルイスSports杯。公式戦では未だに勝利したことがなかった女子バレーボール部ですが、見事に決勝リーグまで勝ち進み、3位入賞を果たしました。この結果、3/11(土)に清里町で開催される田中Sports杯の出場権を獲得し、更に練習に拍車がかかっています。



第54回別海町書初め展 特別賞・銅賞

別海町の児童生徒から122点の応募から、本校生徒3名が入賞しました！

【特別賞：教育長賞】

2年 Y・H さん

【銅賞】

1年 K・M さん

1年 M・A さん

第9回根室地区中学校学年別卓球大会 2年男子シングルス 2位



2年 Y・A さん

中学校から卓球を始めたいようですが、日々の努力を積み重ね、管内2位まで上り詰めました。

第47回別海町少年少女下の句かるた大会 優勝！ 令和4年度北海道子どもかるた大会中学生の部 準優勝！



2年 S・S さん K・K さん

Y・K さん

1年 K・M さん T・R さん

町内大会で優勝し、全道大会に出場した『竜神の紅翼』が何と準優勝！とても輝かしい成績で凱旋し、笑顔いっぱいでした。

3月行事予定



日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	水	1・2年後継期末テスト 3年生午前授業 PTA 役員会⑤	17	金	道立高合格発表 白鳥号
2	木	道立高入試(学力)	18	土	週休日
3	金	道立高入試(面接) 白鳥号	19	日	週休日
4	土	週休日	20	月	
5	日	週休日	21	火	春分の日
6	月	会議日課 部活動休止日	22	水	朝会C ALT 来校
7	火	朝会A	23	木	職員研修 学年末大掃除 部活動休止日
8	水	球技大会 三送会 ALT 来校 ねぎぼうず	24	金	修了式・離任式 午前授業給食なし 部活動休止日
9	木	卒業式総練習 3年生午前授業 部活動休止日	25	土	週休日 学年末休業(～31日)
10	金	第76回卒業証書授与式 午前授業給食なし 部活動休止日	26	日	週休日
11	土	週休日	27	月	
12	日	週休日	28	火	
13	月	5時間授業・部活終了時刻 16:30(～22日まで)	29	水	
14	火	朝会B 道立高入試(追試課)	30	木	
15	水	委員会 職員会議 貯金日 ALT 来校 部活動休止日	31	金	
16	木	運営委員会 SC 来校			

